

Egresados 2019-2020.

Señor Rector de la UNL, Dr. Enrique Mammarella, Sra. Vicedecana de la FCA, Dra. Adriana Engler, integrantes del Consejo Directivo y del equipo de gestión de la Facultad, demás autoridades universitarias, profesores, personal No docente, estudiantes, graduados, y representantes estudiantiles. Padres, familiares y amigos de los graduados, a todos buenas tardes y gracias por acompañarnos en este particular acto!!.

Queridos graduados. Cuando postergamos el acto de graduación en noviembre de 2019 para marzo de 2020 jamás pensamos que el mundo no sería el mismo.

Vuestra graduación, que ocurrió en el año del Centenario de la UNL, parece hoy muy lejana y extemporánea. Sin embargo, consideramos importante realizar este sencillo acto para saludarlos y agasajarlos. Sería muy agradable poder no sólo felicitarlos, sino abrazarlos, y poder expresar mejor las emociones y los sentimientos, pero eso debe quedar para más adelante.

Deseamos que ustedes, sus familias, y su entorno estén atravesando de la mejor manera posible este momento tan especial, del cual la humanidad suponía que no volvería a transcurrir. Sin embargo, la naturaleza nos marca permanentemente los límites y nos muestra lo insignificante que somos.

En la facultad, el año 2020 fue muy dinámico, y debimos reinventarnos desde lo administrativo y lo educativo. Seguramente les habrá pasado lo mismo en el inicio de sus vidas profesionales. Qué desafío y qué oportunidad les impuso la vida!. Su formación, su juventud y su capacidad de adaptación seguramente les abrirá nuevas oportunidades y salidas laborales. Sería muy importante poder compartir las experiencias que han vivido en este tiempo, porque representaría una enseñanza para toda nuestra comunidad. Seguramente los convocaremos a que compartan con los alumnos avanzados esta vivencia que han afrontado, y como consideran que la Universidad y la Facultad los preparó para esta situación de extrema incertidumbre en una etapa de por sí compleja en la vida de las personas.

Desde hace un tiempo, se viene pregonando que las universidades del siglo XXI deben educar para la globalización y para la incertidumbre. “La globalización es el fenómeno más dominante en la sociedad contemporánea y el que más influye en la vida diaria de las personas”.

En cuanto a Educar para la incertidumbre, particularmente se hacía referencia a la incertidumbre tecnológica, debido a la renovación constante del conocimiento que cada vez se sucede más rápido y de manera vertiginosa. Se viene de un pasado de certezas, ya sea en la ciencia, la ética, los sistemas sociales, a un presente de continuos cuestionamientos.

Pero la pandemia nos mostró que la incertidumbre es más amplia y abarca a todos los ámbitos de la vida, y pone en evidencia la importancia de formar personas y profesionales con un perfil flexible, con una fuerte formación básica, con competencias generales, metodológicas, con capacidades sociales y de comunicación, sensibles socialmente, creativos y emprendedores; y ávidos de una formación continua. La educación ya no es una etapa de la vida, sino que debe ser permanente, y ésta, junto al trabajo se van tornando inseparables.

Dichas características del perfil profesional son posibles de alcanzar con un currículo flexible. Las posibilidades de intercambio son tal vez la manera más eficiente de flexibilizar el curriculum. En nuestra Universidad nos resultan comunes los intercambios con Universidades de todo el mundo; sin embargo, con la aprobación del SNRA (Sistema Nacional de Reconocimiento Académico), y la formulación de trayectos formativos para familias de carreras, los alumnos universitarios estudiantes de agronomía y carreras afines ya pueden cursar parte de su carrera en cualquier facultad acreditada del país a partir del segundo semestre de 2019, y en breve lo podrán hacer del mismo modo a nivel de Mercosur, a través de un acta acuerdo firmada en el marco del Foro de Decanos del Mercosur en julio de 2019. También en 2019 se firmó un convenio de doble titulación entre la Universidad Nacional del Litoral (UNL) y VetAgroSup (Clermont Ferrand, Francia) destinado a los estudiantes de Ingeniería Agronómica que al graduarse podrán contar con el diploma de ambas instituciones. Y a partir de este año también se pondrá en marcha una movilidad virtual en el marco de AUDEAS, asociación que agrupa a todas las Unidades Académicas que dictan carreras relacionadas con las Ciencias Agropecuarias.

Estas opciones permitirán a los estudiantes buscar las mejores opciones de cursado de cada asignatura en función de sus intereses y prioridades.

Queridos graduados, el mundo que les toca vivir es cada vez más complejo e incierto, entre otros tantos adjetivos. La casualidad quiso que sean la promoción del centenario de la UNL. Son una generación doblemente dorada!!. Que lo que hoy fue una casualidad, sea realidad..., y sean ciudadanos y profesionales a la altura de lo que este país, cada vez más frágil materialmente e institucionalmente, necesita. Les dejo el afecto y el cariño de toda esta comunidad. Hasta pronto...